

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian analisis data dan pembahasan maka dapat disimpulkan bahwa:

- *Define Problem* **Tribunnews.com**, mendalami dugaan bahwa motif utang menjadi salah satu penyebab utama dari kasus bunuh diri satu keluarga. Informasi disajikan berdasarkan hasil penyelidikan awal dari sumber terpercaya seperti kepolisian. **Beritasatu.com**, menjelaskan bahwa polisi menduga kuat bahwa kematian keluarga tersebut merupakan tindakan bunuh diri berdasarkan temuan awal di lokasi kejadian. Polisi menyimpulkan bahwa kematian mungkin disebabkan oleh bunuh diri berdasarkan bukti awal seperti metode kematian dan kondisi apartemen.
- *Diagnose Causes* **Tribunnews.com**, menduga bahwa tekanan finansial berat dan utang mungkin mendorong satu keluarga untuk melakukan bunuh diri. Faktor-faktor psikologis atau sosial, seperti tekanan emosional dan masalah keuangan, dianggap sebagai kontributor utama. Berita ini juga menghindari sensasionalisme dan menjaga sensitivitas terhadap keluarga korban. **Beritasatu.com**, dugaan bunuh diri, tetapi masih diperlukan penyelidikan lebih mendalam. Kriminolog dari Universitas Indonesia (UI) menyebutkan bahwa tindakan bunuh diri keluarga ini bisa dikategorikan sebagai fenomena fatalistik, di mana keluarga merasa hidup mereka mencapai titik akhir yang tidak bisa diubah. Faktor psikologis seperti depresi mendalam dan keputusasaan serta tekanan eksternal dianggap berperan.
- *Make Moral Judgment* **Tribunnews.com**, menyoroti Reza Indragiri tidak setuju dengan penggunaan istilah "bunuh diri" tanpa penyelidikan lebih lanjut. Reza menekankan perlunya memahami motif sebenarnya di balik tragedi ini, termasuk tekanan mental atau

situasi ekstrem yang dialami keluarga. **Beritasatu.com**, Kriminolog UI menyoroti bahwa faktor psikologis atau sosial, seperti depresi mendalam, keputusasaan, atau tekanan eksternal, mungkin berkontribusi pada keputusan bunuh diri keluarga. Kegagalan mengatasi masalah besar atau krisis juga dianggap sebagai faktor.

- *Treatment Recommendation*. **Tribunnews.com**, Kasus kematian satu keluarga di Jakarta Utara menimbulkan kontroversi setelah temuan baru dari KemenPPPA yang mengindikasikan paksaan terhadap anak-anak. KemenPPPA menekankan perlunya penyelidikan mendalam untuk mengungkap semua faktor yang mempengaruhi keputusan ekstrem ini. **Beritasatu.com**, Kementerian Pemberdayaan Perempuan dan Perlindungan Anak (KemenPPPA) menduga bahwa anak-anak mungkin dipaksa untuk terlibat dalam tindakan bunuh diri. Penilaian ini menekankan bahwa penyebab masalah mungkin tidak hanya berkaitan dengan keputusan individu untuk bunuh diri tetapi juga dipengaruhi oleh faktor eksternal seperti paksaan. Perlunya penyelidikan lebih mendalam untuk memastikan semua faktor yang terlibat.

5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan diatas, adapun saran-saran peneliti ini, antara lain:

- Kepada media online untuk memberikan informasi yang terperinci dan berbasis data dalam melaporkan dugaan motif utang dan bunuh diri, memastikan laporan awal didukung bukti dan hasil penyelidikan yang komprehensif, menghindari sensasionalisme serta menjaga sensitivitas terhadap keluarga korban, menyediakan informasi mendalam tentang faktor psikologis dan sosial yang berkontribusi pada bunuh diri, berhati-hati dalam penggunaan istilah "bunuh diri" serta melaporkan secara informatif tanpa menghakimi, serta mendukung penyelidikan mendalam oleh KemenPPPA dan melaporkan dugaan paksaan terhadap anak-anak dengan hati-hati berdasarkan bukti yang jelas.

- Peneliti disarankan untuk mengeksplorasi bagaimana utang mempengaruhi keputusan bunuh diri keluarga dengan studi mendalam dan analisis data serupa, memvalidasi temuan awal polisi melalui wawancara, analisis forensik, dan data sosial-ekonomi, serta menyelidiki dampak tekanan finansial dan emosional secara mendetail, sementara juga mengevaluasi fenomena fatalistik dan faktor psikologis yang berkontribusi pada bunuh diri, serta mendukung KemenPPPA dalam mengungkap semua faktor termasuk dugaan paksaan terhadap anak-anak dan dinamika keluarga melalui penyelidikan mendalam.

